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EDITORIAL

Meta cumplida: Alcanzamos las 500 ediciones
INFORME: DISMINUYÓ SIGNIFICATIVAMENTE LA

CONTAMINACIÓN AMBIENTAL EN CIUDADES ARGENTINAS

En esta edición Diario EL
MEDIO está cumpliendo

500 ediciones, una vieja meta
que perseguimos desde hace
21 años.
Tal vez, la situación actual no

sea la ideal para celebrar, ya
que nos obliga a realizar nues-
tra publicación solo en formato
digital.
Si bien el número de lectores

se multiplica utilizando las dis-
tintas herramientas digitales,
el soporte papel ha sido la ca-
racterística principal de esta
publicación.
Pero como todo debe conti-

nuar y debemos ayornarnos a
la situación aquí estamos pre-
sentes con nuestro mensaje.
En esta 500 ediciones solo

hemos cosechado grandes sa-
tisfacciones, conocimos a cen-
tenares de personas en cada
uno de los pueblos de esta re-

gión y todos nos han tendido
una mano.
Solo esperamos haber estado

a la altura de las circunstancia
con cada uno de ustedes.
Por otra parte y ya en nombre

propio, quiero agradecer a toda
mi familia, sin dejar de recordar
a mis abuelos Chola y Aldo
que tanto han hecho en el co-
mienzo.
También hago extensivo el

agradecimiento a los grandes
colaboradores de todos los
tiempo. No quiero nombrarlos
por miedo de que alguien que-
de afuera, pero cada uno de
ellos sabe lo importante que
fue para esta publicación.
Otro párrafo está dedicado a

nuestros anunciantes que con-
fían mes a mes en nosotros,
los de antes, los de ahora y
los que estuvieron a lo largo
de estos 21 años, en las bue-

nas y las malas.
A los lectores, siempre fieles

y participativos, son el elemento
clave para que la publicación
funciones. Sin ustedes EL ME-
DIO no tendría razón de ser.
No me quiero olvidar del per-

sonal de la imprenta y sus pro-
pietario Raúl y Luis. Siempre
firmes y gran responsabilidad.
Y por último nuestro saludo a

las instituciones, municipios,
autoridades, establecimientos
educativos, etc. que nos apor-
tan la información diaria para
poder ser compartida con el
público.
Nuevamente, gracias, gracias

y gracias a todos. Esperando
que este sea tan solo un obje-
tivo cumplido y que haya nue-
vas metas por cumplir.
Saluda
Javier Salera
Director 

◘ La Comisión Nacional de Actividades Espaciales (Co-
nae) elaboró nuevos mapas con información satelital
sobre ciudades de Argentina que muestran una impor-
tante disminución de la contaminación atmosférica.
La autora de los mapas, María Fernanda García Ferreyra,
manifestó que “los promedios de las tres semanas previas
y posteriores obtenidos de las observaciones diarias hechas
por el satélite Sentinel-5p muestran que el dióxido de ni-
trógeno (NO) presente en la atmósfera de los centros ur-
banos más importantes del país se ha reducido significati-
vamente tras la definición del Aislamiento Obligatorio”.
El NO es uno de las especies gaseosas elegidas para
monitorear la calidad del aire, debido a que su abundancia
está muy relacionada al tránsito vehicular y aéreo, también
a la actividad de algunas industrias. El dióxido de nitrógeno
tiene efectos nocivos en la salud humana y además,
participa en la formación de otros contaminantes atmosféricos
como el ozono troposférico.
“Es notable ver cómo en otros conglomerados urbanos
de la Argentina (Córdoba, Rosario, Mendoza y San Miguel
de Tucumán) se observan valores de magnitud similar
para el momento previo al Aislamiento, pero cuando se los
compara con los registrados sobre el área metropolitana
de Buenos Aires y Conurbano bonaerense, resultan entre
5 y 6 veces más bajos.”, agregó en una nota publicada en
Agrolatam.
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EDUCACIÓN

La pandemia cambiará la forma de dictar
clases en el sistema educativo

La pandemia mundial de-
satada en torno al coro-

navirus está cambiando el
mundo y seguramente lo
hará en profundidad en el
sistema educativo actual.
En nuestro país, no se sabe

a ciencia cierta cuándo retor-
narán las clases tal cual las
conocemos hasta el momento
y que data de tres siglo. Un
docente, parado al frente de
un pizarrón transfiriendo co-
nocimientos a los alumnos en

un horario y un calendario pre-
fijado con un año de anteriori-
dad.
El Coronavirus, nos ha hecho

saltar intempestivamente a un
sistema que nuestro país no
está preparado. Se trata de

las plataformas educativas di-
gitales.
Los Ministerios de Educación

crearon rápidamente platafor-
mas virtuales y volcaron textos
y videos, como una especie
de guía para docentes y pa-
dres.
La iniciativa es loable, pero

sin dudas que no se estaba
preparado para el manejo de
estas tecnologías y mucho me-
nos para desarrollar procesos
de aprendizajes nuevos e in-
novadores.
La mayoría de docentes y pa-

dres fueron formados en una
estructura tradicional y no es
fácil de un día para el otro
acoplarse un esquema total-
mente digital y con varias co-
rrecciones por hacer.
Entonces, el proceso de apren-

dizaje no es solo para el alum-
nos, sino para toda la comuni-
dad educativa.
Mientras más se dilate el inicio

de clases, todos deberán ir
aprendiendo. Los Ministerios
con el desarrollo y mejora-
miento de los contenidos vir-
tuales. Los docentes, que ya
no tendrán que transferir co-
nocimiento como algo cerrado
y acotado, sino que deberán
abrirse a un espacio tecnoló-
gico lleno de variantes (algunas
sumamente buenas y otras por
el contrario malas) y en ese
caos construir un camino para
sus educando. Y los padres,
que estarán obligados a inte-
ractuar con sus hijos para
acompañar a los educadores
en ese complejo sistema de

conocimiento que se encuentra
a través de Internet y las co-
municaciones.
Seguramente toda esta situa-

ción nos introducirá en un nue-
vo esquema educativo, bueno
o malo eso lo dirá el tiempo. 
La era virtual nos atraviesa,

el cambio luego de esta pan-
demia será significativo y la
incorporación de sistemas di-
gitales será inevitable. 
Habrá seguramente una defi-

nición profunda de roles, pero
lo que sí queda claro que es
un proceso que se intensificará
ya que el mundo de la comu-
nicación y la información con-
centrada ha llegado.

¿QUÉ ES UNA PLATAFORMA
EDUCATIVA?

Una plataforma educativa vir-
tual es un programa que en-
globa diferentes tipos de he-
rramientas destinadas a fines
docentes. Su principal función
es facilitar la creación de en-
tornos virtuales para impartir
todo tipo de formaciones a tra-
vés de internet sin necesidad
de tener conocimientos de pro-
gramación.
En realidad son programas

que permiten hacer tareas
como: organizar contenidos y
actividades dentro de un curso
online, gestionar las matricu-
laciones de los estudiantes,
tener un seguimiento de trabajo
durante el curso, resolver du-
das y crear espacios de co-
municación interactiva, evaluar
los progresos de los alumnos,
etc.
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La Cooperativa Unión en sus Sucursales de Justiniano
Posse, General Ordoñez y Laborde, junto a productores
ha mantenido reuniones e instituciones sanitarias con el
fin de planificar y organizar acciones a seguir para las
distintas formas de colaboración.
En virtud de lo anterior y de que varias personas se han
preocupado en llamar a la entidad para ver qué acciones
pensaba tomar, se decidió abrir una cuenta especial donde
se están viabilizando los aportes donativos de cada una
de las personas.
Las cuentas están a disposición de los sistema de salud
para la utilización de insumos necesarios para los hospitales,
quienes van presentando informe de gastos realizados.
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BELL VILLE

ACCIÓN SOLIDARIA DE COOP. UNIÓN

En nota cursada al Go-
bernador, Juan Schia-

retti, el intendente, Carlos
Briner, le solicitó que con el
fin de aliviar las cargas de
todos los municipios y co-
munas del interior por igual,
sin sobrecargar el presu-
puesto provincial ni de la
Caja de Jubilaciones, Pen-
siones y Retiros, la reducción
de tres puntos porcentuales
de las contribuciones patro-
nales que cada municipio y
comuna deba erogar con
destino a ese organismo pre-
visional, o lo que en más o
menos resulte de los cálcu-
los matemáticos pertinentes,

sin afectar el equilibrio eco-
nómico en la citada Caja.
La petición obedece a la pan-

demia COVID-19 y las medidas
que se están adoptando en
los distintos niveles del Estado,
acciones que se prolongarán
en el tiempo y que motivan el
destino de recursos importantes
para el cuidado de la salud de
la población, para garantizar
el acceso a los alimentos y
continuidad de las prestaciones
de servicios esenciales.
Destaca que las consecuen-

cias económicas de la emer-
gencia, impacta de lleno en
los municipios, debido a la ca-
ída marcada y sostenida de la

recaudación, parálisis de la ac-
tividad económica, etc. No obs-
tante, se deben seguir pres-
tando servicios básicos en hi-
giene, salud y defensa civil.
Sostiene que el subsistema

“Municipios y Comunas del In-
terior” que integra el sistema
de jubilaciones provincial, ha
sido y es superavitario.
Le recuerda que en año 2016,

ya el gobierno provincial dictó
un Decreto que redujo esas
contribuciones patronales de
un 20 a un 16% y aun así el
superávit siguió en aumento.
“Avanzar en una mayor re-

ducción de esos aportes traerá
beneficios para todas las par-

Municipio solicitó a la Provincia una rebaja en el
aporte a la Caja de Jubilaciones

tes, ya que al no tener que ha-
cer aporte dinerario alguno, la
Provincia no vería recargado
su presupuesto, los municipios
utilizarían ese dinero para sos-
tener los servicios básicos y la
Caja seguirá teniendo el sub-
sistema municipios del interior
en equilibrio sin agravar el dé-
ficit crónico generado por el
resto de los subsistemas”.

La nota fue acompañada de
los documentos de trabajo en
que se basó la petición y se
remitieron copias a los titulares
de los Ministerios de Economía,
Gobierno, Desarrollo Social,
Caja de Jubilaciones, Pensio-
nes, Legislatura Provincial, dis-
tintos legisladores, entre ellos
el representante del Departa-
mento Unión, etc.
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INTERNACIONALESCOMUNICADO - MUNICIPALIDAD DE CHAZÓN

Ya sea involuntariamente
o voluntariamente la

propagación del coronavirus
ha servido para que China
pueda convertirse en el país
más poderoso del planeta.
Algunos políticos, como Evo
Morales, han llegado a decir
“China ganó la Tercera Gue-
rra Mundial sin disparar un
solo tiro”.
Ahora, ¿porqué esta afirma-

ción?, las Guerras Mundiales,
son una lucha por el poder y
el control del mundo, donde
se va por la riqueza, las in-
dustrias, la economía, el co-
mercio, las tecnologías, las te-
lecomunicaciones, recursos
naturales, el dinero, etc. Son
una verdadera maquinaria
puesta en funcionamiento para
lograr PODER.
Hasta el momento la huma-

nidad conoció al armamento
militar tradicional (aviones, bar-

cos, tanques, ametralladoras,
misiles, drones) pero desde la
década del 70 se están utili-
zando químicos para matar
poblaciones enteras, un ejem-
plo: “Las usada por Sadam
Hussein contra civiles Kurdos
a principios de los años 80”.
Pero todos saben muy bien
que esas armas no las desa-
rrolló Irak, sino en otros países
que tenían intereses en la re-
gión.
Volviendo a China, la pande-

mia mundial establecida por
la Organización Mundial de la
Salud, no ha hecho otra cosa
que catapultar al país hasta
nivel hasta ahora desconoci-
dos. 
Desde hace tiempo no solo

es el mayor mercado del pla-
neta, el mayor fabricante mun-
dial, el mayor comprador mun-
dial, el mayor exportador, el
mayor importador, etc. sino

que ahora quiere manejar ge-
opolíticamente al mundo, a
través del dinero, la biotecno-
logía, la tecnología 5G y la in-
teligencia artificial. Para ello
se han preparado durante años
combinando el conocimiento
milenario, con los aportes de
los ingenieros de las empresas
del mundo que se radicaron
allí.
Su inversión en el extranjero

y la de sus empresas son uno
de los principales pilares de
esta estrategia. 
En América Latina ya ha con-

cedido más créditos que el
Banco Interamericano de De-
sarrollo. Pero no solo su pre-
sencia es comercial, sino que
ya hay bases militares como
en Argentina, y viene bajo el
brazo con la tecnología 5G
que cambiará definitivamente
el orden mundial.
Solo tiene un problema, la

China está a un paso de convertirse en
la mayor potencia mundial

En virtud de lo dispuesto a nivel nacional, la Municipalidad
emitió el Decreto 014/20 donde se dispone la obligatoriedad del
uso del barbijo o máscara facial al momento de circular por la vía
pública o permanecer en lugares públicos o privados, o al entrar
en contacto con otras personas en todo el ejido urbano. Esta si-
tuación se extenderá hasta que dure el aislamiento social, pre-
ventivo y obligatorio dispuesto por el Poder Ejecutivo Nacional.
Los barbijos deberán tener como mínimo una doble capa de

tela o un bolsillo para agregar un filtro de papel.
En caso de incumplimiento se realizará la multa correspondiente

por el valor de 20 litros de nafta súper y podrá llegar hasta las
100 unidades en caso de residencia.
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vieja política del hijo único
hace que el dividendo demo-
gráfico se esté agotando. Pese
al fin de la prohibición en 2015,
la natalidad no repuntó. En la

actualidad, se estima que 45
millones de ancianos no pue-
den cuidar de sí mismos y 30
millones superarán los 80 años.
Todo un desafío para unos sis-

temas de seguridad social y
de sanidad aún muy débiles.

CORONAVIRUS
Declarada la pandemia, las

bolsas del mundo se desplo-
maron (empresas químicas y
tecnológicas cayeron el 50%).
Empresas e inversionistas sa-
lieron a vender, Pekín se movió
rápidamente y compró el 30%
de las acciones de empresas
que se encontraban en manos
de capitales occidentales. Y
ahora se convirtió en el accio-
nista mayoritario en todas ellas.
Se convirtió en dueño de la in-
dustria pesada de la que de-
pende Europa y Estados Uni-
dos.
¡Nunca ha habido un gran pro-

blema y un movimiento tan bri-
llante en la historia del Mercado
de Valores a nivel mundial!”,
señaló un destacado econo-
mista.
Mientras las economías del

mundo se hunden, China, se
recupera rápidamente y en es-
pecial en el sector vinculado a
temas de las salud, biotecno-

logía e industria farmacéutica.
DEBATE

Los planteo de los institutos
de análisis de todo el mundo
no versa en este momento so-
bre la cooperación sino sobre
quién se hará con el liderazgo
del mundo posterior al virus,

China o Estados Unidos.
Los paralelismos más obvios

y utilizados son los relativos a
la Segunda Guerra Mundial.
Es como si la pandemia se

hubiera convertido en una com-
petición por el liderazgo glo-
bal.
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OBRA PÚBLICA
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Caminos rurales: proponen mejorar traza
en Monte Buey
En el marco del Programa

de Mejoramiento de Ca-
minos Rurales, el Ministerio
de Agricultura realiza reu-
niones con productores de
distintas zonas del interior
para que presenten propues-
tas de mejoras en determi-
nadas trazas.
A raíz de ello se desarrolló

un encuentro virtual entre la
entidad y más de 30 produc-
tores que tienen sus estable-
cimientos en las inmediaciones
de la localidad de Monte Buey.
La misma fue coordinada por

el Subsecretario de Infraes-
tructura Rural de la cartera
productiva, Carlos Benítez, y
por el director general de Agen-
cias Zonales y Desarrollo Te-
rritorial, Germán Font, a pedido
de los participantes. El objetivo
fue presentar a los funcionarios
el proyecto de enripiado de

una traza de 8 kilómetros del
camino rural T-120-8, ubicado
en el margen noroeste de esa
población.
La propuesta surge en función

de la importancia que reviste
dicha traza, ya que beneficiaría
a unos 30 establecimientos
agropecuarios, entre los que
se cuentan tres granjas porci-
nas, dos emprendimientos ga-
naderos, una escuela rural y
también al campo del Instituto
Técnico Agrario Industrial
(ITAI), referente educativo de
toda la región.
Existe voluntad en la mayoría

de los productores involucra-
dos (cabe recordar que para
la concreción de la obra se
necesita la aprobación de la
mitad más uno del grupo) y
en las próximas horas se es-
taría presentando la nota de
pedido de aprobación a Viali-

dad, lo que constituye el primer
paso del proceso.

EL PROGRAMA
Mejoramiento de Caminos Ru-

rales ofrece la posibilidad a
productores agropecuarios de
realizar obras en trazas que
atraviesan sus establecimien-
tos o que se encuentran cerca
de ellos y constituyen su salida
hacia otras trazas principales.
Está basado en el Sistema

de Contribución por Mejoras,
y el 50 por ciento de la obra lo
invierte el Estado Provincial,
mientras que la otra mitad la
pagan los productores “fren-
tistas” o beneficiados en cuotas
a varios años.
Para ello, se debe presentar

la traza a mejorar y lograr su
factibilidad técnica, además
de contar con más de la mitad
de las firmas de los producto-
res de la zona del camino.



FESTEJOS - W. ESCALANTE

Sección DEPORTES

Tanto esperar este día y
al final llegó...

La historia se remonta allá
lejos, en el año 1920. Nací
un 14 de abril. Me fundaron
con el nombre de Renny
Football Club.
Y me vistieron con la cami-
seta franja azul horizontal ro-
deada de blanco , pero des-
pués y hasta el día de hoy
me conocen por las rayas ver-
ticales azules y blancas… se
volvieron inconfundibles!!
Acompañados de mi nuevo
nombre Club Guillermo Renny,
en mi casa recibí a mucha
gente, tantísimos amigos y
familias suficientes como para
hacerme conocido.
La pelota; tal vez, sea quien
convocó a los de antes, a los
de ahora y a los que vendrán,
aunque con el tiempo las bo-
chas y más tarde patines lle-
naron espacios en mi casa.
Crecí acompañado de mu-
chas generaciones, con gente
noble que cuidó de mis pa-
sos.
No sé si alguna vez les agra-

decí por todo el amor que me
entregaron de diferentes lu-
gares; en distintos momentos,
a veces juntos otras separa-
dos pero siempre estuvieron!
He querido avanzar con pa-
sos firmes; pude concretar
sueños y otros quedaron en
el camino, pero aquí estoy
celebrando hoy mis primeros
100 años!
Tal vez, no de la manera que
nos hubiese gustado, pero
siendo paciente con el festejo
que ya vendrá y nos encon-
trará muy juntos!

He fortalecido vínculos a lo
largo de todos estos años y
deseo que ésa sea mi heren-
cia!
Gracias por tanta vida que
me han regalado, ustedes son
mi familia! 
Ojalá llegue pronto el día de
los abrazos y los recuerdos
en una fiesta inolvidable!
Soy el Club Guillermo
Renny, cumplo 100 años y
quiero celebrarlo con uste-
des!!!
Fuente: 
Página oficial del Club 

El Club Guillermo Renny
cumplió 100 años

�CASA CENTRAL PASCANAS - INET ALBARRACíN 530
�CASA CENTRAL LABORDE - SAN MARTíN 299
�SUCURSAL PASCANAS - MITRE ESO BUENOS AIRES



Sección AGROPECUARIA
EXPORTACIONES

Logran que liberen agua para
levantar el nivel del río Paraná
La Cancillería de Argenti-

na consiguió que se li-
beraran unos 350 metros cú-
bicos por segundo de agua
en la represa hidroeléctrica
Baixo Iguaçu y este viernes
solicitarán unos 1500 m3/s
de la represa de Itaipú a Pa-
raguay y al gigante ameri-
cano con el fin de paliar los
efectos de la bajante de los
ríos, en especial del Para-
ná.
Desde el Instituto Misionero

del Agua y Saneamiento, sos-
tienen que esta medida ayu-
dará a prevenir la crisis hídrica
en las zonas cercanas a Igua-
zú, publicó el portal Misione-
sonline.
A través de un pedido de di-

putados del Parlasur para que
la Cancillería de Argentina so-
licite a Brasil que libere el agua
de sus represas, ayer se logró
que Brasil deje fluir 350 metros
cúbicos por segundo (m3/s)
de agua en la represa hidroe-

léctrica Baixo Iguaçu hacia el
Río Iguazú, que confluye con
el Paraná en la Triple Fronte-
ra.
Además, el viernes pedirán

mediante videoconferencia que
Brasil y Paraguay abran las
compuertas de Itaipú (la re-
presa hidroeléctrica más gran-
de del mundo) para dejar pasar
otros 1500 m3/s en el Río Pa-
raná.
La solicitud a Cancillería fue

planteada por Julia Perié, di-

PIDEN NO ABANDONAR CONTROLES SANITARIOS

putada del Parlasur , en cola-
boración con Cecilia Britto,
quiénes hace unas semanas
presentaron un proyecto a di-
cho organismo, en el que soli-
citaban que el Gobierno Ar-
gentino interceda a través de
Cancillería ante el Gobierno

de Brasil con la idea de que
se pueda conversar “para que
esta situación grave que es-
tamos viviendo se pueda co-
rregir a través de la apertura
de las represas”, informó en
una entrevista en Radio Liber-
tad. 

◘ La Academia Nacional de Agronomía y Veterinaria de
Argentina pidió que los servicios sanitarios estén en alerta
continua frente a los desafíos que presentan las enferme-
dades emergentes o reemergentes.
“El desafío es enorme, el sistema de Salud Pública debe pre-

pararse para enfrentar la pandemia Covid-19 sin afectar la vigi-
lancia, prevención y tratamiento de otras enfermedades”, des-
tacan.
En relación a la producción agropecuaria, por la pandemia del

nuevo coronavirus desde la Anav advierten por un riesgo alto
de desatención del manejo sanitario de los rodeos, “fundamentales
para sostener nuestra economía en los duros tiempos que se
avecinan”.
“La Academia  considera de máxima prioridad el mantenimiento

de la alerta sanitaria, y la normal y sostenida marcha de los
planes de control y erradicación de enfermedades como por
ejemplo Fiebre Aftosa y Brucelosis”.



GANADERíA

Comienzan las señales de China
para exportar carne vacuna
El presidente del Consor-

cio de Frigoríficos Ex-
portadores de Carnes Argen-
tinas (ABC), Mario Ravettino,
señaló que la recuperación
de los niveles de exportación
de carne vacuna a China “es
muy incipiente” y con meno-
res precios a los vigentes an-
tes de que se desatara la cri-
sis por el coronavirus.
En base a esto el dirigente

empresario indicó que los pre-
cios que se negociaron en los
últimos días con el gigante
asiático se ubicaron entre US$
1.500 y US$ 2.000 menos que
en tiempos donde dicho mer-
cado se encontraba importando
normalmente.
Según el Instituto de Promo-

ción de la Carne Vacuna Ar-

gentina (IPCVA) el precio FOB
promedio de la carne enfriada,
congelada y procesada se ubi-
caba en diciembre del año pa-
sado en US$ 5.526 la tonelada,
mientras que los registros de
febrero de este año posicio-
naron al precio en US$ 4.050
la tonelada.
Ravettino consideró que “si

es así como dicen que lo tienen
controlado” a la pandemia de
coronavirus en China “paulati-
namente se va a ir recuperan-
do” dicho mercado, al cual es-
timó que en marzo se le en-
viaron 30.000 toneladas, según
estimaciones del empresario.
Respecto al mercado europeo,

que si se lo cuenta con Israel
y Rusia representó ingresos
por US$ 694,4 millones en

2019, el empresario sostuvo
que “está absolutamente ce-
rrado”.
Si bien explicó que “hoy no

hay un destinatario para la cor-
tes premium”, el mercado al
cual le apunta la exportación
es al japonés, el cual todavía
“no está habilitado” para toda
la producción argentina, ya que
el país se encuentra habilitado
para exportar solo desde la
zona libre de aftosa sin vacu-
nación al sur del río Colorado
en la Patagonia.
Respecto a la Cuota Hilton,

que el año pasado representó
ingresos al país por US$ 502
millones con 29.500 toneladas
exportadas a la Unión Europea,
Ravettino indicó que no se “va
a conseguir cumplirlas.

AGROPECUARIAS EL MEDIO
SEGUNDA QUINCENA DE ABRIL

16



Sección SALUD

INVESTIGACIONES EN LA LUCHA CONTRA EL CORONAVIRUS

En la lucha contra la pan-
demia del Covid-19 y

durante la teleconferencia
pluripartita, quedó estable-
cido que Córdoba será el
único centro en todo el país
que producirá inmunoglobu-
linas enriquecidas, a través
del Centro de Hemoderiva-
dos de la Universidad Na-
cional de Córdoba (UNC)
quien esta Universidad tra-
bajarán para fabricar estas
defensas a partir del plasma
de personas recuperadas de
coronavirus.
Todo esto se enmarca en los

dos convenios firmados el 8
de abril entre el Gobierno de
Córdoba, la UNC, el Ministerio
de Salud provincial, el Instituto
Vanella y el Laboratorio de He-
moderivados.
Con Hemoderivados se tra-

bajará el plasma de personas
convalecientes, a fines de ge-
nerar inmunoglobulinas enri-
quecidas que se utilizarían para

tratar a pacientes críticos.
En tanto, el Instituto Vanella y

el Ministerio de Salud provincial
buscarán desarrollar y estan-
darizar metodologías diagnós-
ticas para detectar anticuerpos
neutralizantes del coronavirus,
fundamental para tratar con
plasma a pacientes afectados.
El ministro de Salud, Diego
Cardozo dijo que el objetivo
fue “formalizar un protocolo
nacional para empezar a tra-
bajar con el plasma de pacien-
tes convalecientes posterior al
cursado de la patología Co-
vid-19”.
El Ministro explicó: “La inten-

ción es trabajar en dos líneas:
el análisis del plasma para ve-
rificar la titulación de anticuer-
pos y, luego, transfundir plasma
a pacientes con situación de
infección aguda; y la fabricación
de inmunoglobulinas enrique-
cidas en Hemoderivados”.
A parte de funcionarios y pro-

fesionales locales participaron

en el encuentro virtual diversos
científicos de todo el mundo,
entre ellos argentinos radicados
en Estados Unidos que están
trabajando el mismo tema, in-
cluido el bioquímico y doctor
en ciencias químicas cordobés
Gabriel Rabinovich.
El ministro Cardozo dijo que

Rabinovich “también está a
disposición aportando todos
sus conocimientos y estrategias
para la elaboración del proto-
colo, que se pondría en marcha
a partir de la semana que vie-
ne”, con la finalidad de “pro-
gramar y diagramar la extrac-
ción del plasma de los pacien-
tes que cursaron la patología
Covid-19”. Respecto de los re-
sultados preliminares de las
investigaciones, el mundo cien-
tífico internacional está pres-
tando mucha atención, puesto
que infundir inmunoglobulinas
hiperinmunes demostró ser un
método seguro y eficaz en
otras infecciones virales.

Buscan producir defensas a partir de plasma
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Alcances de los permisos para
regresar de otras provincias

PANDEMIA - CORONAVIRUS

En virtud de lo dispuesto
por la Nación, de gene-

rar un permiso excepcional
para personas que por dis-
tintas circunstancias queda-
ron fuera de sus provincias
de origen, el COE Central de
Córdoba brinda aclaraciones
con respecto a su aplicación
en la Provincia, en función
de su Disposición 04/2020.
Solo podrán retornar aquellas

personas que tengan domicilio
legal en la Provincia, consig-
nado en su DNI. En el caso de
que el traslado se efectúe en
el vehículo de otra persona
autorizada al efecto, esta de-
berá portar una copia digital o
impresa de la “Certificación
para el Regreso al Domicilio
Habitual” tramitada por el au-
torizante en la que conste tal
circunstancia.

Asimismo, quienes arriben a
las distintas localidades debe-
rán firmar una declaración ju-
rada en la que den cuenta de
que no tienen síntomas com-
patibles con coronavirus, ade-
más de consignar el domicilio
en el que se completará la
cuarentena sanitaria obligatoria
de 14 días desde su llegada.
El COE supervisará el estricto
cumplimiento de esa medida.
En caso de que las personas

que ingresen al territorio de la
Provincia no puedan cumplir
la cuarentena en sus domicilios
por cualquier circunstancia, se
facilitará su alojamiento en dis-
positivos extra hospitalarios in-
dicados por el COE.
Para las personas en tránsito

por Córdoba hacia otras pro-
vincias, podrán circular única-
mente si poseen la autorización

dispuesta por Resolución Con-
junta Ministerio de Transporte
y Ministerio del Interior de la
Nación (RESFC-2020-2-APN-
MI de fecha 17 de abril de
2020 – Autorización de Tras-
lado Excepcional) y la autori-
zación expresa de la Provincia
de destino y de tránsito en
caso de corresponder.
Debido a que los departamen-

tos Juárez Celman, Tercero
Arriba, Río Segundo, Río Pri-
mero, Totoral, Tulumba, Rio
Seco, Sobremonte, Ischilin,
Cruz del Eje, Minas, Pocho,
San Alberto y San Javier son
zonas libres de virus y cuentan
con barreras, no se permitirá
el ingreso ni el tránsito a través
de los mismos. En estos casos,
también se ofrecerá la posibi-
lidad de alojarse en dispositivos
extra-hospitalarios.




